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Bürgerinformation zur Energieeffizienz durch den Ortsbeirat 
 
Herr van Heteren-Frese (B90/Grüne) leitet in die Thematik ein, gibt einen kurzen 
Abriss zur Vorgeschichte und erläutert den folgenden Antrag an den Ortsbeirat: 
 
„Im Jahr 2019 hat die Stadtverordnetenversammlung beschlossen, die Stadt Kassel 
bis zum Jahr 2030 klimaneutral aufzustellen. Der Klimaschutzrat hat nunmehr mit 
seinem Strategiepapier Maßnahmenempfehlungen zur Erreichung dieses Ziels 
vorgelegt. 
Im Rahmen dieser Zielsetzung werden auch in Harleshausen erhebliche 
Anstrengungen notwendig sein. 
 
1. Der Ortsbeirat begrüßt die Initiative, in ersten Informationsveranstaltungen die 
Bürgerinnen und Bürger über mögliche Maßnahmen zur klimaneutralen 
Energieversorgung in Kenntnis zu setzten und unterstützt die Pläne zur Umsetzung 
der Energieeffizienz. 
 
Es sollen zunächst Handlungsmöglichkeiten für folgende Themen vorgestellt 
werden: 
 

a) Energetische Sanierung von Häusern 
b) Erzeugung von Solarstrom (Photovoltaik) zur Selbstnutzung und zur 

Einspeisung 
c) Klimaneutrale Wärmeerzeugung (Solarthermie, Wärmepumpe, 

Wärmenetze).“ 
  
2. Der Ortsbeirat fordert den Magistrat der Stadt Kassel auf, für den Stadtteil 
Harleshausen die Teilnahme am Bundesprogramm ‚energetische Stadtsanierung – 
Zuschüsse für integrierte Quartierskonzepte und Sanierungsmanager‘ zu 
beantragen.“ 
 
zu Teil 1 des Antrags diskutiert der Ortsbeirat, wie und von wem oder in welcher 
Kooperation diese Veranstaltungen zur Energieberatung der Bürgerinnen und 
Bürger durchgeführt werden können. Für die Veranstaltungen entstehen Kosten, 
für welche der Magistrat aufkommen müsste, wenn der Ortsbeirat als Veranstalter 
auftritt. Es wird darauf hingewiesen, dass die Stadt ihrerseits Konzepte zur 
Bürgerberatung entwickelt und durchführt. Es wird deshalb erörtert, ob ein Verein 
als Veranstalter auftreten kann. Herr Helmut Hartmann vom Forum „Kulturen der 
Nachhaltigkeit“ in der Kulturinitiative Harleshausen e. V. erklärt sich zur 
Zusammenarbeit mit der Fraktion B90/Grüne bereit.  
 
Beschluss: Der Antrag der Fraktion B90/Grüne wird angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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